

AFRICAN UNION

الاتحاد الأفريقي



UNION AFRICAINE

UNIÃO AFRICANA

Addis Ababa, ETHIOPIA P. O. Box 3243 Telephone: 251 115517700 Fax: 251 115517844

website: www.au.int

DEPARTEMENT RESSOURCES HUMAINES, SCIENCE ET TECHNOLOGIE



PAU

Pan African University
Université PanAfricaine

Nurturing Quality, Exemplifying Excellence

Réunion du 29 octobre 2013

Mot d'ouverture du Commissaire

S.E. Martial De-Paul IKOUNGA

PROTOCOLE

C'est avec une joie difficile à dissimuler que je voudrais vous souhaiter la bienvenue à Addis-Abeba.

Vous voir ici réunis pour parler ensemble de l'UPA que nous présentons comme le projet phare de l'Union Africaine, me donne encore plus d'espoir quant au cheminement sur la bonne voie.

Parce que nous sommes ici en famille et qu'un adage nous enseigne qu'un linge sale se lave en famille, permettez-moi de vous faire part de deux sujets de tristesse que je ne saurais vous cacher.

1- Notre famille n'est pas au complet comme nous l'aurions tous espéré. A qui la faute me diriez-vous? Eh bien à nous autres à la CUA et à la SADC qui avons été rappelés à l'ordre par le Conseil Juridique de respecter les textes de l'UPA et nous allons nous attacher à réparer rapidement cette lacune.

2- Toute la machine que nous allons mettre en place ici, le bel outil que nous voulons construire ici avec dévouement n'aura pas le bon ouvrier que nous avons escompté. En effet c'est le cœur triste que je dois avouer que le Recteur par intérim qui devrait tirer profit de ces grandes retrouvailles de famille pour se familiariser avec sa mission, n'aura pas pu être désigné et là encore par notre faute à cause de la lenteur de notre grosse et lourde administration. Mais c'est là déjà une façon de planter le décor de notre réunion. Ce sujet n'est pas le moindre que nous devons affronter. Mettre tout en œuvre et dans les meilleurs délais pour sortir la gestion de l'UPA des rouages administratifs de la CUA.

Vous l'imaginez bien que ce soit du point administratif ou financier, la structure de gestion de la CUA ne correspond pas à celle nécessaire à l'UPA. A-t-on besoin d'un char d'assaut pour se déplacer dans son jardin ou dans les pistes du village ?

Mesdames et messieurs , parce que vous êtes plus que moi les faiseurs de l'UPA, je vous prie de me dispenser de vous refaire un dessin de l'UPA alors que vous en avez fait le diagnostic et allez sous peu nous proposer la bonne médecine pour la prévention ou l'éradication de la maladie. C'est pour cela que lors de notre dernière rencontre avec bon nombre d'entre vous, nous vous annoncions que nous le ferions à travers trois questions que je me permets de rappeler.

1- Que faites-vous actuellement en faveur de l'UPA ;

2- Quelles sont vos prévisions pour les années à venir en faveur de l'UPA ;

3- Votre planning peut-il être harmonisé avec le planning proposé par le département RHST.

Parce que nous savons que nous avons tous été choisis pour notre savoir-faire, par notre capacité de donner à l'UPA la possibilité d'assurer et de promouvoir la qualité et d'illustrer

l'excellence, notre objectif est tout simplement de nous entendre pour mettre ses savoir-faire ensemble et en ordre.

Un adage de chez moi dit qu'il n'est pas aisé de placer bout à bout deux aiguilles mais nous ne sommes pas dans ce cas. Nous avons le même objectif et notre sagesse est un gage de réussite. C'est pour cela que je voudrais baliser le chemin de notre démarche ici en rappelant trois choses simples pour qu'elles nous guident dans notre démarche :

1-Maintenir l'UNICITE de l'UPA ;

2- Sauvegarder l'AUTONOMIE de l'UPA et des Instituts ;

3- Faire assurer la gestion de l'UPA par ses propres organes de gouvernance avec pour date limite le 30 juin 2014.

Nous sommes donc ici pour consolider les conditions de la transition vers la mise en place de l'UPA que nous espérons et notre rôle en tant que département RHST sera comme celui d'acteur qui jouera utilement sa partition pour faciliter mais qui tient le chrono et veillera à la bonne mise en œuvre par les uns et les autres de la feuille de route que nous adopterons ensemble à l'issue de ces quelques jours de travail.

J'ai parlé de réunion de famille et comme vous le savez en Afrique dans ces cas-là il y a toujours cet absent qui est présent. Ici ce sera les pays membres de l'UA propriétaires de l'UPA. En réalité ils sont présents car au travers de leurs représentations auprès de la CUA, ils ont fait entendre leur volonté de voir l'UPA prendre sa dimension rêvée.

Je considère qu'à côté de toutes les considérations dirait-on d'ordre politique que j'ai pu ça et là énoncer, c'est réellement à un travail technique et d'expert que je vous invite.

Notre calendrier est serré, je le sais mais pour l'examen de la feuille de route, partie essentiellement technique, vous saurez trouver les occasions de partager utilement vos expériences et de mettre en commun ce que les uns et les autres ont déjà engagé et qui devrait servir à toute la famille pour ne pas avoir besoin de réinventer l'existant.

Mesdames et Messieurs, comme c'est aussi en politique qu'on se permet de tirer de façon interminable sur les phrases je vais m'arrêter en vous souhaitant BON TRAVAIL.

Et si vous me voyez encore dans la salle, c'est que je vous aurais demandé de m'accepter comme vous dans ce chantier commun.

Je vous remercie